

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini ialah penelitian lapangan (*Field Research*), penelitian ini di laksanakan langsung terjun kelapangan dengan tujuan untuk memperoleh intensif mengenai latar belakang keadaan yang sekarang ini dan berinteraksi dengan lingkungan masyarakat setempat sebagai sampel dalam penelitian.

Adapun pendekatan penelitian yang digunakan ialah pendekatan kualitatif, Menurut Ericson (1968) menyatakan bahwa penelitian kualitatif bertujuan untuk menemukan dan menggabarkan secara naratif kegiatan yang dilakukan dan dampak tinda kan yang dilakukan dan dampak dari tindakan yang dilakukan terhadap kehidupan. (Anggito & Setiawan, 2018)

Penelitian kualitatif adalah jenis penelitian yang temuannya tidak diperoleh lewat metode kuantifikasi, kalkulasi statistik, atau bentuk metode lain yang menggunakan pengukuran angka. Creswwll, J.W (2003) menjelaskan bahwa penelitian kualitatif sebagai metode untuk mengeksplorasi dan memahami arti dari beberapa individu atau kelompok orang yang di anggap berasal dari masalah sosial atau kemanusiaan. Dalam proses penelitian ini melibatkan pertanyaan-pertanyaan dan prosedur-prosedur untuk mengumpulkan data yang spesifik dari partisipan mengenalkan secara induktif dalam tema-tema yang umum, dan menafsirkan ke dalam data. (Hermawan & Amirullah, 2021)

Penelitian ini menggunakan data deskriptif, yaitu data yang digunakan menggunakan bentuk kata-kata dan kalimat atau gambar dari pada angka-angka,

tujuannya melengkapi uraian dengan membentuk deskripsstif dan analisis tentang penelitian yang dilakukan tentang tingkat literasi petani ikan keramba di desa pingaran kabupaten banjar terhadap perbankan syariah.

B. Lokasi Penelitian

Lokasi yang diambil untuk melakukan penelitian ini adalah Desa Sungai Arfat, salah satu desa dari 26 desa yang ada di kecamatan karang intan kabupaten banjar dimana luas wilayah 4,21 km², yang merupakan pemekaran dari Desa Mali-mali Kecamatan Karang Intan. Waktu penelitian dilaksanakan selama 2 bulan terhitung dari 2 November sampai dengan 2 Januari 2023. Adapun alasan memilih lokasi ini berdasarkan pertimbangan masalah yang dihadapi oleh masyarakat petani ikan keramba di Desa Sungai Arfat Kabupaten Banjar berkaitan dengan tingkat pemahaman dan penerapan konsep bank syariah dalam kegiatan mereka sebagai petani ikan keramba.

C. Subjek dan Objek Peneltian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian ialah orang, tempat, atau objek yang di amati, subjek peneltian ini ialah sumber deskripsi data penelitian, yaitu yang memiliki data mengenai data-data variabel yang di teliti. Subjek yang di teliti pada penelitian ini ialah petani ikan keramba di desa pingaran.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian ialah objek yang akan menjadi tujuan penelitian, sedangkan yang menjadi objek peneltian ini ialah tingkat literasi petani ikan keramba di Desa Sungai Arfat terhadap Perbankan Syariah.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data ialah informasi atau bukti tentang fakta yang masih mentah, masih terpisah, belum tertata, belum diolah, atau kumpulan informasi yang diperoleh dari pengamatan berupa lambang, sifat dan sekumpulan fakta dari sebuah peristiwa.

Data yang digunakan dalam penelitian ini berupa data primer dan data sekunder di mana data primer data yang diperoleh dalam penelitian ini adalah

- a. Data Primer, merupakan data yang diperoleh dari responden melalui kuesioner, kelompok fokus, dan panel atau juga hasil wawancara penelitian dengan narasumber, data primer dalam penelitian ini data yang di peroleh secara langsung melalui wawancara dan masyarakat petani ikan keramba di Desa Sungai Arfat Kabupaten Banjar sebagai narasumber.
- b. Data Sekunder adalah data yang didapatkan dari catatan, buku dan majalah berupa laporan keuangan publikasi perusahaan, laporan pemerintah, artikel, buku-buku sebagai teori, majalah dan sebagainya, data sekunder pada penelitian ini ialah data dari petani ikan kerambak di Desa Sungai Arfat berupa jurnal, buku-buku pendukung dan internet yang berkaitan dengan masyarakat petani ikan keramba dalam literasi terhadap peranan syariah.

2. Sumber Data

Adapun sumber data dalam penelitian ini ialah sebagai berikut:

1. Informan adalah orang-orang yang membantu menyampaikan informasi tentang situasi dan latar belakang penelitian, dan informan pada penelitian ini yaitu para petani ikan keramba di Desa Sungai Arfat dengan kriteria mulai dari usia 20 – 50 tahun ke atas.
2. Dokumentasi adalah mengumpulkan sejumlah besar peristiwa dan data yang disimpan sebagai dokumen, seperti biografi, foto, catatan harian, majalah dan lain sebagainya, dokumentasi penelitian ini berupa data dari masyarakat petani ikan keramba berupa buku, artikel jurnal, gambar yang diperoleh peneliti dan internet yang berhubungan dengan penelitian.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah suatu prosedur yang sistematis dan standar untuk mendapatkan data yang diperoleh. Untuk mempermudah dalam pengambilan data dan untuk mendapatkan kebenaran yang terjadi dalam penelitian, maka data yang akan digunakan dalam penelitian ini menggunakan teknik wawancara dan dokumentasi.

1. Wawancara

Wawancara merupakan salah satu teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini, sebelumnya penulis melakukan survei ke salah satu desa untuk menemukan permasalahan yang harus diteliti dalam proses ini penulis, wawancara dilakukan kepada masyarakat petani ikan keramba di Desa Sungai Arfat

Jenis wawancara yang digunakan dalam penelitian ini adalah wawancara terarah (*guided interview*), dimana peneliti mengajukan pertanyaan kepada subjek penelitian dengan menggunakan panduan yang telah disiapkan sebelumnya.

2. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan pengumpulan sejumlah besar peristiwa dan data yang disimpan sebagai dokumen, seperti biografi, foto, catatan harian dan lain sebagainya, dokumentasi penelitian ini berupa data dari masyarakat petani ikan keramba berupa buku, artikel jurnal, dan internet yang berhubungan dengan penelitian.

F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Teknik Pengolahan Data

Setelah mengumpulkan data yang diperlukan, langkah berikutnya adalah mengolah data dengan menggunakan teknik berikut:

- a. Editing, merupakan pemilihan data yang diperoleh melalui wawancara yang relevan. Khususnya dalam hal keseluruhan jawaban, keterbatasan penulisan, kejelasan makna, keteterapan dan relevansinya dengan data lain. Dalam penelitian ini, penelitian mengumpulkan hasil dari data wawancara, observasi, dan dokumentasi terkait dengan tingkat literasi masyarakat petani ikan keramba di Desa Sungai Arfat Kabupaten Banjar terhadap perbankan syariah

- b. Deskriptif, yaitu menjelaskan data yang di peroleh dari hasil penelitian dan menyusun kembali data yang telah dikumpulkan menjadi suatu uraian yang sistematis.
- c. Klasifikasi, Merupakan proses pengelompokan seluruh data, baik yang berasal dari wawancara dengan subjek penelitian, catatan lapangan maupun observasi. Seluruh data yang diperoleh dibaca dan dianalisis secara mendalam kemudian kategorikan seperlunya. Hal ini dilakukan agar data yang diperoleh mudah dibaca dan dipahami serta memberikan informasi objektif yang diperlukan untuk penelitian.
- d. Verifikasi adalah proses pemeriksaan data yang diperoleh dari lapangan dan informan untuk mengetahui keabsahan data dan menggunakannya dalam penelitian.
- e. Selanjutnya simpulan, merupakan langkah terakhir dalam proses pengolahan data. simpulan inilah yang nantinya akan menjadi data yang relevan dengan subjek penelitian. Hal ini disebut dengan inferensi, yaitu kesimpulan dari proses pengolahan data yang terdiri dari tiga proses sebelumnya.

2. Analisis Data

Analisis data adalah pengelompokan data dengan cara mempelajarinya kemudian pilih data yang dikumpulkan untuk pencarian data penting untuk dipahami bahwa analisis data adalah proses yang terperinci upaya formal untuk mengidentifikasi topik dan mengusulkan ide yang disarankan

berdasarkan data dan upaya memberikan dukungan terhadap tema tersebut dan pemikiran itu. Data diperoleh dari wawancara dan dokumen secara mendalam untuk menggambarkan ikatan lainnya, maka dengan demikian dapat diketahui Tingkat Literasi Petani Ikan Keramba di Desa Sungai Arfat terhadap Perbankan Syariah.